

Freiburg im Breisgau

Freiburg ist eine kleine Stadt im Süddeutschland. Sie ist besonders grün, sowohl politisch als auch geografisch gemeint: Die Freiburger Gebäude sind vom Schwarzwald umgeben. Zudem sind die Bewohner sehr stolz darauf, ihren eigenen Wein zu produzieren. Überall auf den Anhöhen der Stadt kann man Weinberge beobachten.



Die Stadt vermischte moderne und historische Architektur. Man kann verschiedene Informationen über die Geschichte der Stadt erfahren, wenn man eine von dem *Erasmus Student Network* (ESN) angebotene



Studentenorganisation bietet unterschiedliche Veranstaltungen an, die auch sehr nützlich sind, um neue Freundschaften zu schließen.



Viele Sehenswürdigkeiten sind in Freiburg zu sehen. Besonders bekannt ist das Freiburger Münster, das von dem von Basel und von dem von Strassbourg inspiriert wurde. Auch die Gebäude der Universität sind schön, wie die Bibliothek, die UB, die erst 2015 eingeweiht wurde! In dieser sehr moderne UB ist es sehr angenehm zu studieren: Auf ihren fünf Etagen kann man einen Kaffee trinken, Bücher ausleihen, mit Kommilitoninnen reden oder einfach in Ruhe für die Prüfungen lernen.



Was die Universität angeht, ist die *Albert-Ludwigs-Universität Freiburg* für mich eine Uni, die sich besonders gut für Erasmus-Studierende eignet: Spezielle Kurse werden vom SLI (Sprachlehrinstitut) für Erasmusstudenten angeboten, wie Kultur-, Literatur- oder Sprachkurse. Zudem erhält man einen Bonus in der ECTS-Berechnung von 1.5, wenn man Kurse des Deutschen Seminars besucht (d.h. für ein 6 ECTS Seminar bekommt man als Erasmus-Student 9 ECTS!). Die Universität und die UB sind in der Altstadt und daher sehr leicht mit dem Zug, der Straßenbahn, dem Fahrrad oder sogar zu Fuß zu erreichen.

Die Stadt ist ziemlich flache, was ein Vorteil für das Fahrradfahren ist. Freiburg hat auch einen guten Verkehrsanschluss: Die Strassenbahnen fahren (am Wochenende) die ganze Nacht lang und der Bahnhof ist nur wenige Minuten zu Fuß vom Stadtzentrum entfernt. Die Züge führen sowohl in den Schwarzwald als auch nach Frankreich (z.B. Straßburg, berühmt für seinen Weihnachtsmarkt) oder in die Schweiz (Basel und alle seine Museen sind weniger als eine Stunde von Freiburg entfernt). Man kann auch sehr schnell mit Zug und Bus zum EuropaPark gelangen.



Skifahren, wandern, *chillen*, lügen, sich erholen, zelten, besichtigen, entdecken und vor allem Spaß haben – all das kann man in Freiburg und Umgebung tun! Man kann nämlich seine Freizeit in den zahlreichen Baren oder Clubs verbringen, in denen alle

Generationen zusammenfeiern. Man kann auch im Wald spazieren gehen und es gibt zudem ein Skigebiet, das in eine Stunde mit dem Zug erreichbar ist. Im Schwarzwald gibt es ausserdem viele kleine Seen, in denen man schwimmen kann.



Freiburg ist eine kleine Stadt, daher ist es ziemlich schwierig, eine Wohnung zu finden. Als internationale Studierende hat man jedoch bevorzugten Zugang zu Zimmern in Studentenwohnheimen dank des SWFRs (Studierendenwerk Freiburg-Schwarzwald). Es ist aber auch möglich, eine Wohnung oder ein Zimmer bei einer Familie selbständig zu finden. Da Freiburg eine sehr dynamische Studentenstadt ist, und daher auch sehr international, leben allerdings die meisten Studenten in Wohngemeinschaften, in denen sich die Sprachen vermischen!

Das Leben in einer Gemeinschaft fernab der Familie ermöglicht seine Unabhängigkeit, sein Selbstvertrauen und sein Selbstmanagement zu entwickeln. Es kann auch Möglichkeiten eröffnen, neue Aktivitäten ausprobieren zu wollen: Durch neue Bekanntschaften erweitert man seinen Freundeskreis und kann man auch neue Leidenschaften entdecken. Ein Erasmus ist

wie eine Pause im Leben, auch wenn alles 200 km/h schnell ist! Man kann aus dieser Erfahrung nur erblüht hervorgehen.

Wenn man ein Erasmus in Freiburg macht, kann man vollständig in die deutsche Sprache und Kultur eintauchen, was die Kurse nicht immer anbieten können. Dank des Schwarzwaldes rund um die Stadt ist Freiburg reich an Geschichte und Kultur. In dieser Stadt ist es auch möglich, viele andere Kulturen zu entdecken, indem man mit internationalen Studierenden ausgeht, studiert oder sogar lebt! Man kann viel über die anderen und zugleich über sich selbst erfahren.



Diese Stadt ist sehr ruhig und es lässt sich dort gut leben. Ich ermutige euch daher dazu, diese Gelegenheit zu nutzen, und ein Erasmus nach Freiburg zu organisieren!



Nützliche Links:

ESN – <https://freiburg.esn-germany.de/>

SLI – <https://www.sli.uni-freiburg.de/>

SWFR – <https://www.swfr.de/>

Webseite der Philologischen Fakultät – <https://www.philolfak.uni-freiburg.de/>